

Uno de los fines por los que surgió la asociación Ne.Re.As. en julio de 2010 fue el de la promoción y visibilización de la producción científica de investigadores y alumnos del master del Departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio de la Escuela de Arquitectura de Madrid. Este objetivo coincidía con el interés del propio Departamento en promocionar la producción académica de los alumnos de sus diferentes programas de posgrado y mejorar las conexiones entre formación e investigación. Así, en mayo de 2011 el Departamento y su Coordinador de Publicaciones se ofrecieron a apoyar la iniciativa de Ne.Re.As. de crear una publicación en formato digital a través de la plataforma de Revistas Digitales Politécnicas.

Una vez planteado este objetivo común, para su puesta en marcha, se eligió un Equipo Editorial que representara de manera equitativa ambas entidades y se propuso crear una publicación científica que cumpliera los máximos criterios de calidad editorial y cuya excelencia estuviese garantizada por la publicación de trabajos que hubiesen superado un tribunal fin de máster y/o tribunal de DEA 185/1998 del DUyOT.

El doble significado de “Territorios en Formación” expresa la intención de esta publicación. Por un lado pretende abordar la investigación dentro del ámbito de conocimiento de la Urbanística y la producción técnica relacionada con ella y, por otro, persigue que esas investigaciones o ejercicios técnicos hayan sido planteados desde el ámbito de la formación de postgrado.

En esta ocasión, los trabajos publicados son los trabajos fin de máster de los alumnos del Máster de Planeamiento Urbano y Territorial (itinerario de Estudios Urbanos) presentados ante el tribunal fin de máster constituido por los profesores: Jose Miguel Fernández Güell (Presidente), Julio Pozueta y Esther Higuera, en las convocatorias de septiembre de 2010 y enero de 2011.

El conjunto de los trabajos cubren una amplia variedad de ‘pequeños’ e interesantes retos de investigación, que en muchos de los casos se convertirán en el primer paso de las tesis doctorales de sus autores. Helga von Breyman analiza las transformaciones urbanas asociadas al movimiento social gay en las últimas dos décadas en el barrio de Chueca; Julian Delgado diagnostica la vitalidad de gobernanza en los 17 municipios de la ‘Hoya de Villalba’; Carlos Fernández analiza de forma crítica el proceso de redacción del Plan General de Madrid de 1985; Sonia Freire reflexiona sobre las causas que originan los ‘vacíos urbanos’; Hector Gato aporta conocimientos empíricos sobre la morfología y organización espacial de las comunidades cerradas; Victoria de Lánser estudia el desarrollo del fenómeno de la dispersión urbana en la Comunidad de Madrid a partir del análisis de la evolución de la morfología urbana de ocho municipios del noreste de la Comunidad; Leticia Redondo lleva a cabo un estudio teórico-práctico de las variables que influyen en la recuperación del patrimonio industrial urbano y en el espacio urbano resultante; Alejandro Tamayo estudia la relación entre las actuaciones del sector inmobiliario en el Área Metropolitana de Madrid durante los años 50 y 60 y el actual espacio social; Nagore Urrutia expone los resultados del estudio de las características físicas, funcionales y climáticas de tres plazas de Madrid y el uso que de ellas se hace; Maite Zapiaín hace una propuesta teórica de interpretación de los procesos identitarios vinculados con el territorio y explora la relación entre territorio e

identidad en la Vega de Granada; por último, Ana Zazo induce la estructura organizativa básica de la figura del Parque Agrario del Bajo Llobregat, analizándola de forma poliédrica y multiescalar.